

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 1811.

---

### LA CONMEMORACION DE LOS DIFUNTOS.

El jubileo está en la Parroquia de San Lorenzo.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 6 h. 43' y se pone à las 5 h. 17. Es el 15 de la luna, llena à las 4 h. 54' tard. en tauro. Sale à las 4 h. 58. y se pone à las 6 h. 3' madr. del 2 de Noviembre.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero*  
Prim. alta à las 1 h. 37' madr. || Seg. alta à las 1 h. 56' tard.  
Prim. baxa à las 7 h. 49' mañ. || Seg. baxa à las 8 h. 2' noch.

---

### X VARIÉDADES.

#### *Carta reconciliatoria.*

Sr. Don M. C.: con sumo dolor leí, à los tres dias de publicado mi folleto, la sabia carta en que Vd. lo criticó en el diario usando de una moderacion, verdaderamente inquisitorial, y llamándome *talento bárbaro*, *ingenio monstruoso*, con su alusioncilla à que seria algun *incrédulo*. Contemple Vd., pues, como se habrá doblado mi sentimiento, al ver que en su *contestacion lógica à la carta de I. O. F.*, me confunde con este escritor, creyendo equivocadamente, que yo haya tenido la avilantez de contestarle; sobre lo qual de-

he desengañarle por mi propio honor, y tranquilidad de mi conciencia. Si Vd. se limitara à llamar al tal I. O. F. *calificador á la diabla, falto de crianza y vano presumido*, no cuidara de quitarme de encima estos denuestos; pero amenazándole Vd. con que, *sino canta la palinodia y se retracta publicamente, incurre ipso facto en la censura fulminada contra los cismáticos*, no he comido ni dormido hasta escribir esta carta, para que levante Vd. de sobre mi cabeza (que por desgracia no es tan *redonda*, como Vd. dice que es la suya) la excomunion á mata-candelas, con que amenaza à ese desventurado. Por lo qué, repito que no soy el tal I. O. F., ni he tenido la menor parte en el diluvio de sátiras, que ha caído sobre Vd. sin merecerlo. Si criticó Vd. mi cartel de anuncio, antes de leer mi obra, no se infiere (como han supuesto los maliciosos) que lo hiciera enfurecido, porque se trataba de destruir la Inquisicion, y con ella perdía Vd. su renta; ántes bien, arrebatado de un zelo apostólico, y por no dar tiempo, à que cayerán en el error los lectores incautos. En esta inteligencia, y creyendo que Vd. nunca gasta su dinero en comparar mi papel, que olía un poco à azufre, me tomé la confianza de remitírselo por el correo; y esta ha sido mi conducta generosa, y poco merecedora de que Vd. me critique tan agriamente en su *contestacion lógica*. Responda à ella, si puede, el S. I. O. F., y disuelva los gordísimos argumentos, con que Vd. lo confunde; que yo entretanto, tranquilo con este paso de reconciliacion, suplico à Vd. encarecidamente no condene esta carta sin leerla, imitándo la imparcial conducta del Santo Tribunal, quando prohíbe una obra, aunque sea buena ó indiferente, *in odium auctoris*. Queda de Vd. S. S. S. Q. S. M. B.  
— Ingenuo Tostado.

---

*Nota del diarista.* — Tambien el diarista ha incurrido en

la indignacion del Sr. M. S. y llevan su reprimenda en la insigne *contestacion lógica*. Es verdad que todo el delito ha sido no querer insertar una carta que cortada por medida del diario, era la *soberana* voluntad del Sr. C. que al *momento*, sin la menor *dilacion* se pusiera. El diarista asegura al Sr. C., sin que sea darle una satisfaccion à que por ningun título se cree obligado, que en el diario se habria insertado su carta, sino fuera tan irritable su bilis y tuviera alguna paciencia mas. El diarista no se recata de decir al Sr. Don M. que en la quëstion que se ha suscitado en pro y contra del tribunal de la Inquisicion, su opinion es decididamente opuesta à la que defiende el Sr. C.; pero no obstante esto, como hace profesion de imparcial y sabe que las opiniones son libres, las pasiones diferentes, varió el modo de ver las cosas, se propuso por regla insertar segun su órden de remision las cartas que se le dirigiesen. En esta escala no estaba el escrito del Sr. Don M. C. tan pronto como quiso, pero tampoco ya se dilataria mucho, quando nos libró de este cuidado enviando à pedir sus papeles. Vease y pues, si hay lugar para que con tanta precipitacion se tache al diarista de parcial: creo estar mas autorizado para imputar al Sr. Don M. C. impaciencia, ligereza y ser inclinado à que se le satisfagan al punto sus antojos.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 6 de Septiembre. — Un papel de Madras menciona un encuentro particular que merece hacerse público en aquella parte del mundo, pues manifiesta el arrojo y ferocidad del tigre en un elemento en que hasta ahora se creian los hombre seguros de sus ataques. La tripulacion de un bote anclado cerca de Langor en siete brazas se alarmó al ruido de un tigre que andaba ácia ella. Se acercó al bote y habiendo logrado clavar las uñas, procuró saltar à bordo, lo qual impidió la altura del borde sobre el agua, porque la

tripulacion se aterró demasiado para hacer ninguna resistencia. El tigre permaneció mas de 40 minutos al costado, haciendo nuevas tentativas para saltar: las señales de las uñas se veian claramente en las tablas sobre el cobre.

Los habitantes de villa de San Francisco en la Florida occidental tuvieron el 5 de Mayo la diversion de un combate entre un tigre asiatico y un toro de Bayonsarach. El foso en que pelearon tenia 30 pies en quadro. El tigre estaba atado á una cadena que permitia recorrer todo el espacio; y el toro tenia una maromia de 25 pies de largo atada á los cuernos que arrastraba por el suelo y acerradas las puntas de los cuernos. Despues de hora y media de combate quedó victorioso el toro.

La real academia médica de Edimburgo dará una porcion de libros ó una medalla de 5 guineas al autor del mejor ensayo en respuesta á la siguiente quæstion: ¿ Hay alguna descomposicion de ácidos y alkalis al unirse para formar sales neutras, segun opinion sostenida por Mr. Davy respecto á los muriatos? Las disertaciones se escribirán en latin ingles ó frances, y se entregarán al secretario el 1.º de Diciembre de de 1812 ó antes.

---

### NOTICIAS DE CADIZ.

**AVISO.** En la calle de guanteros esquina á la de las Flores tienda del sastre catalan se vende chocolate fabricado á la catalana á los precios el de superior calidad á 14 rs. de vn. la libra; el fino á 10; y el entrefino á 7.

**CON REAL PRIVILEGIO.**

---

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.